

Avis de l'administration

Les abonnements partent du 1er ou du 15 de chaque mois. Les remises d'argent doivent être faites en mandats-poste, mandats d'express ou chèques à l'ordre de T. Berthiaume & Fils, Boîte postale 758, Montréal.

Les manuscrits non insérés ne sont pas rendus.

Le Monde Illustré

Album Universel

Publié toutes les semaines à Montréal

par

T. BERTHIAUME & FILS, Editeurs - Propriétaires

1961, RUE STE-CATHERINE

Telephone, EST 2840

Coin de la rue St-Urbain

Prix de la revue

Par abonnements: \$2.50 par année, \$1.25 pour 6 mois, franc de port pour tout le Canada, les États-Unis, l'Alaska, Cuba, le Mexique, les Iles Hawaï et les Iles Philippines.

Au numéro: 5 cents.

Pour les autres pays de l'Union Postale: Abonnements: \$3.50 par année, ou 18 francs.

Quelques mots à propos de notre revue et des sujets qu'elle traite

A nos abonnés

Nos abonnés sont priés de prendre note que nous n'envoyons pas de reçu quand ils nous envoient le montant de leur abonnement.

Ce paiement est constaté par la carte d'expiration qui se trouve imprimée sur le bande de leur journal, à côté de leurs nom et adresse.

Les faits et gestes des têtes couronnées intéressent toujours plus ou moins le public. Aussi sommes-nous certains que le lecteur nous saura gré de consacrer l'une de nos pages aux deux grands mariages qui ont eu lieu dernièrement à la cour d'Angleterre et à celle d'Allemagne. D'après des documents absolument inédits, notre collaborateur rend compte des cérémonies et s'applique avec une minutie toute féminine à décrire les toilettes vraiment féeriques des royales épousées. De superbes illustrations photographiques rehaussent cet article de grande actualité.

Au bord de la mer! Voilà qui évoque les délices de la plage et des bains à l'eau salée. Parmi les grandes stations balnéaires du monde, Atlantic City occupe incontestablement un des premiers rangs, sinon le premier, et à cause surtout de son sable fin et blanc, sa plage est fameuse et recherchée. Des centaines de milliers de touristes s'y donnent rendez-vous dans les mois de juillet et août, et le spectacle que représente cette masse humaine se plongeant dans l'océan, et que reproduit si bien la figure que nous donnons dans une page intérieure, est un spectacle unique et vraiment extraordinaire.

Noces d'or! Ces mots font naître dans l'âme un sentiment indéfinissable de quelque chose de grand, de noble, de souverainement impressionnant, lorsqu'il s'agit de la bénédiction de la cinquantième année de mariage de deux époux. Quels sentiments de piété, d'admiration et de vénération ne doit pas éprouver un chrétien en assistant à la célébration du jubilé sacerdotal de son pasteur? Aussi, quoique déjà de date un peu éloignée, la fête jubilaire de M. le chanoine O'Donnell, curé durant 35 années de la paroisse St Denis du Richelieu, aura-t-elle le don d'intéresser vivement les nombreux lecteurs de l'Album Universel.

Quelle race de moutons élevez-vous? Des Mérinos, des Cheviots, des Leicester, etc.? Nous donnons une nomenclature complète et détaillée, et superbement illustrée, des grandes races renommées de moutons dans le monde, et nous parlons des qualités de chacune d'elles. Voyez aussi comment on s'y prend pour laver la laine des moutons dans une ferme modèle.

La natation n'est pas une vaine science, et combien de malheurs seraient évités si tout le monde savait nager. Il n'est jamais trop tard pour apprendre, et si vous êtes désireux de vous mettre en garde contre les traîtrises de l'eau, lisez les quelques conseils pratiques que l'Album a recueillis, expressément pour ses lecteurs, en consultant un nageur émérite.

A l'occasion du quatre-vingt-cinquième anniversaire de naissance de Lord Strathcona, notre chroniqueur esquisse à grands traits la carrière si bien remplie de ce grand citoyen, dont le nom est écrit à toutes les grandes pages de l'histoire du Canada depuis un demi-siècle.

Un mot de la dernière session fédérale, une boutade contre l'invasion menaçante de la crinoline, et un aperçu nouveau du rapprochement anglo-français, complètent la chronique, cette semaine.

Une désopilante nouvelle inédite, écrite par un de nos collaborateurs, spécialement pour l'Album Universel, ne manquera pas de dilater la rate des lecteurs. Cette nouvelle montre et démontre par a plus b jusqu'à quel point les habitants des régions de Sainte-Madeleine, bipèdes, quadrupèdes et myriapodes, furent bouleversés par l'apparition "invisible" d'un tigre quelconque,

d'un léopard peut-être, en tout cas, d'un animal fantastique comme les bêtes de l'Apocalypse. C'est une véritable bonne aubaine que l'Album Universel offre aujourd'hui à ses lecteurs, auxquels nous croyons pouvoir promettre d'autres agréables surprises. Que tout le monde lise: Un Paradis des bêtes disparu.

Parler de colonisation au Canada, c'est parler de la Vallée du Lac Saint-Jean, cette étendue de riche contrée, contenant près de vingt millions d'acres de terre, et le rendez-vous actuel d'une nombreuse immigration. Ce que notre collaborateur nous dit de la fertilité du sol de cette région, de son climat, de son industrie, de ses moyens

sur le quai, cohue étrange, barriolée, hurlante, qui s'agite, crie, s'apostrophe dans toutes les langues. Et c'est ainsi que s'augmente la population du Canada.

Traitant de ce sujet, notre collaborateur a tracé des croquis et des silhouettes qu'il faut lire et voir.

Beaucoup ignorent l'existence à Montmorency, près Québec, d'un jardin zoologique, renfermant la plus belle et la plus complète des collections d'animaux vivants du Canada. Comme le montrent si bien les gravures illustrant la page que nous donnons sur ce sujet, le Kent Park possède des échantillons extrêmement rares des principales espèces animales de l'Amérique du

Fleurs d'été

La fraîche et charmante composition qui décore notre première page donnera à nos lecteurs un avant-goût du perfectionnement sensible et constant que nous apportons à la confection de notre journal.

Cette belle gravure a été faite, dessin, clichés et impression, dans nos propres ateliers.

C'est la première fois que pareils travaux sont faits au Canada. C'est un art nouveau que nous implantons ici. Nous nous efforcerons ainsi de garder toujours le premier rang et la première place.

gurons aujourd'hui. Il ne faut pas oublier que c'est à un médecin éminent que l'Album Universel a confié cette partie importante de sa rédaction, et que ce médecin répondra à toutes les questions que lui poseront nos abonnés et lecteurs, par voie du journal. Les personnes qui désirent recevoir des réponses par lettre, devront joindre un timbre-poste de deux centins à leur lettre.

Sous le titre "Quelques plats de saison", nous avons groupé et illustré sur l'une de nos pages quelques jolies créations de l'art culinaire où les fruits de la saison entrent comme principal aliment.

Ces plats sont faciles à exécuter, et peu coûteux pour la plupart. Ils fourniront un précieux appoint pour les pique-niques les goûters de jardin, etc. La recette de chacun d'eux est soigneusement expliquée et détaillée, de sorte que nos ménagères n'éprouveront aucune difficulté dans la confection de ces délicieuses friandises.

Voilà que le tablier, le gracieux tablier de nos mères, revient à la mode, plus pimpant, plus aguichant qu'il ne l'a jamais été. Toutes les élégantes seront charmées de ce retour trop longtemps attendu de l'un des plus jolis accessoires de la toilette féminine. Les modèles de tabliers que nous illustrons dans l'une de nos pages consacrées spécialement à cette mode gracieuse, sont, chacun dans leur genre, tout ce qu'il y a de plus élégant et "dernier cri".

Quelque chose de très joli comme concours, cette semaine. Trois maisons de campagne, trois jardins et trois amis qui, ayant eu le malheur de se laisser aller à une trop vive discussion, n'ont plus su s'arrêter en chemin et se sont brouillés à mort.

Que nos lecteurs prennent le plaisir de lire les explications que nous leur donnons à ce sujet, et nous ne serons nullement surpris s'il nous arrive 20,000 réponses à ce concours. A l'oeuvre donc, et bonne chance à tous!

Avec un revenu de dix dollars par semaine deux personnes peuvent-elles vivre confortablement? Certes, voilà un problème intéressant et, c'est le cas de le dire, de vitale importance. C'est ce problème que l'Album Universel s'applique avec succès à résoudre aujourd'hui dans l'une de ses pages intérieures. Nous insistons en même temps sur la nécessité de la comptabilité domestique, et nous offrons aux ménagères un système très simplifié et des plus pratiques de tenue des livres de ménage.

Nous continuons cette semaine l'intéressante revue des métiers de la rue à Montréal. Par ordre, viennent les marchands ambulants, des gens qui en valent bien d'autres et qui ont une clientèle spéciale.

Nos lecteurs ne manqueront pas de les connaître dans les instantanés que nous leur offrons plus loin.

Au moment où de toutes parts les papillons vont voltigeant, butinant de fleur en fleur, la "Barcarolle des Papillons" sera la bienvenue auprès des amateurs du piano. La musique, très simple, n'en est pas moins gracieuse; c'est une armée de papillons qui vont, viennent, voltigent gracieusement, à tel point qu'avec un peu d'imagination, on croit, en exécutant ce morceau, voir les gracieux insectes ailés danser une ronde autour de l'instrument, et l'on a ainsi une faible illusion de la campagne en fleurs.

Pie X au Vatican

LE deuxième anniversaire de la nomination de Sa Sainteté Pie X au trône pontifical se célébrera partout le 5 août. A cette occasion l'Album publiera une étude fortement documentée sur la vie intime du Pape.

De nombreuses photographies hors texte nous permettront de montrer à nos lecteurs ce qu'est véritablement la demeure des papes, et les grandioses cérémonies qui se déroulent dans la basilique vaticane.

Cet hommage que nous rendrons bien humblement au chef de l'Eglise Catholique trouvera dans les cœurs de tous nos lecteurs un écho bien sincère.

de communications, etc., sera pour plusieurs une révélation et pour tous un intéressant sujet d'étude.

Le 14 juillet a réuni à Montréal, cette année, sous les plis du drapeau tricolore, une foule innombrable de Français, de Canadiens et d'étrangers, heureux de prendre part à la manifestation grandiose d'un principe cher à tous les cœurs, le principe de la Liberté. Nos lecteurs trouveront, en feuilletant l'Album Universel, une page illustrée de nombreuses gravures croquées sur le vif, où ils verront que l'âme française, plus que jamais, flotte libre, majestueuse et noble sur les rives du Saint-Laurent. Si vous aimez à vous rendre compte de la

Nord, oripaux, caribous, élans, castors, etc., et nos lecteurs liront sans doute avec intérêt l'histoire des résultats obtenus depuis quelques années par les fondateurs de ce remarquable établissement.

Quelques considérations sur l'éducation des jeunes filles, l'importance qu'il y a de meubler leur intelligence d'autres choses que de futilités, forment avec les réponses aux correspondants l'une de nos pages féminines les plus intéressantes. Il ne faut pas oublier, dans cette même page, une étude très fine sur les couleurs et leur langage. Oui, les couleurs ont un langage, et les jeunes filles, nos lectrices, pourront s'amuser, après avoir lu ce petit article, à

Pour paraître prochainement

La vie à la Réforme, le Pénitencier de Saint-Vincent-de-Paul, d'après des notes inédites fournies exclusivement à l'Album Universel. Nos lecteurs trouveront dans ces études une lecture captivante, instructive et pleine d'intérêt, sur le monde de tristesse et de douleur que crée le régime cellulaire dans l'esprit des infortunés qui y expient les fautes graves qu'un moment d'égarement leur a fait commettre.

Bientôt aussi, nous donnerons une étude sur la Quarantaine de la Grosse-Isle, qui nous vient d'une source absolument autorisée. Ce travail, fortement et artistiquement illustré, nous permettra de voir que cette station sanitaire offre, en somme, des compensations parfois supérieures à celles qui se paient horriblement cher dans bien des villégiatures.

manière avec laquelle cette manifestation a eu lieu, lisez l'Album Universel: c'est la Revue canadienne par excellence.

Des milliers d'amateurs sont allés au Parc Delorimier, la semaine dernière, assister au deuxième concours hippique de la saison. Nous donnons cette semaine plusieurs instantanés illustrant les phases les plus passionnantes d'une des grandes courses qui ont eu lieu à cet endroit, qui n'a plus rien à envier aux grands champs de courses d'Amérique.

L'arrivée d'une cargaison d'immigrants au Canada est un spectacle inoubliable pour celui qui en a une seule fois été le témoin. Un millier de colis humains jetés

composer de gentils discours muets à l'aide des rubans multicolores de leurs toilettes. Ce sera charmant.

Des parcs de Montréal, le Parc Lafontaine est en passe de devenir le plus beau, et c'est à bon droit qu'on l'appelle le paradis des jeunes. Les instantanés qui ornent notre étude sur cet endroit si pittoresque en disent long sur la diversité des plaisirs que les petits trouvent sous les ombrages du parc.

Dans notre causerie médicale de ce jour, il est traité de la diarrhée infantile et des troubles de la dentition chez les enfants. A la suite de cette causerie, on trouvera la correspondance du docteur, que nous inau-